

EDITORIAL



En esta edición abordamos en profundidad la cuestión de la discapacidad con una serie de notas que enfocan el tema desde distintas perspectivas. Beatriz Pérez concluye que a más de 20 años de la implementación del sistema único de salud todavía no está garantizada la atención a las personas con discapacidad, y la falta de integración de políticas y escasez de recursos más la judicialización son los principales problemas. Carolina Buceta, de la Red por los Derechos de las Personas con Discapacidad (REDI), ofrece la perspectiva de las propias personas con discapacidad y subraya los tres tipos de barreras que aún enfrentan: físicas, comunicacionales y actitudinales. Araceli López, Marita Domínguez y Yanina Zanarini afirman que todos los profesionales deberían capacitarse sobre discapacidad y reafirman el papel destacado de las asociaciones de familiares. Verónica Curet se centra en el caso de Jujuy, una provincia con historia en políticas para personas con discapacidad que incluye una red de rehabilitación interdisciplinaria para atender a los pacientes desde el principio y no como complemento de otros tratamientos. Andrés Bilous, desde la visión de una obra social, señala la necesidad de saber cuál es el compromiso que cada uno tiene con las personas con discapacidad. Y desde ISALUD Uruguay, Adriana Riotorto aporta la evolución de la lengua de señas -que sólo el 2% de la población mundial maneja- y la necesidad de que este lenguaje sea reconocido como materna en su comunidad.

Como todos los años, damos cuenta del reporte de HelpAge e ISALUD sobre las perspectivas del envejecimiento global, el derecho a la salud y a ser

tenido en cuenta de las personas mayores. Además, el Dr. Alberto Cormillot analiza los resultados de la 4ta. Encuesta Nacional de Factores de Riesgo y concluye: hay que bajar el consumo de sodio, grasas animales, azúcar y calorías por porción para combatir la epidemia de obesidad.

Entrevistamos a Lucila Sandoval, ex futbolista que pasó por varios clubes y, ya retirada de las canchas, puede ver el resultado de tantos años de siembra. En esa charla recuerda a las pioneras del fútbol femenino que participaron en México 71, el primer mundial del deporte.

Nuestra sección fija sobre educación superior se centra en esta oportunidad en la necesidad de deconstruir creencias largamente arraigadas en la institución universitaria. Y en materia de ambiente: cómo la sociedad, en general, y la universidad, en particular, pueden procesar la demanda de formación para participar en las transformaciones sociales para el desarrollo equitativo, democrático y sustentable

Ginés González García

**RECTOR HONORARIO
UNIVERSIDAD ISALUD**